

Medienmitteilung

Aarau, 26. August 2024

AEW erhält Zuschlag zur Projektentwicklung des Seewasser-Wärmeverbunds Kilchberg ZH

Das Potential zur Gewinnung klimafreundlicher Energie aus dem Zürichsee ist bedeutend und soll genutzt werden. Der Aufbau des Seewasser-Fernwärmenetzes in Kilchberg schreitet rasch voran. Nachdem die Gemeinde Kilchberg im Jahr 2023 ein Vorprojekt erarbeitet hatte, wurde im Rahmen eines Submissionsverfahrens ein Energieversorgungsunternehmen gesucht, welches den Bau, den Betrieb und die Finanzierung übernimmt. Die AEW Energie AG hat den Zuschlag zur Projektentwicklung erhalten.

Der Gemeinderat Kilchberg hat in seiner Sitzung vom 25. Juni 2024 einem Zusammenarbeitsvertrag zur Projektentwicklung mit der AEW Energie AG zugestimmt. Gegen den Zuschlagsentscheid wurden keine Beschwerden eingereicht. Die AEW hat rund 30 Jahre Erfahrung in der Entwicklung, dem Bau und dem Betrieb von Wärme- und Kälteverbunden. Ebenfalls betreibt die AEW bereits den Seewasser-Wärmeverbund in Uetikon am See und ein Seewasser-Wärmecontracting in Horgen.

Die AEW wird in den nächsten Monaten unter anderem den bisherigen Projektperimeter überprüfen und dabei auch Schlüsselkunden anfragen. Basierend darauf wird die AEW die Wirtschaftlichkeitsberechnung verifizieren und Kundinnen und Kunden akquirieren, bevor der definitive Umsetzungsentscheid gefällt wird. Der finale Investitionsentscheid ist im Sommer 2025 zu erwarten. Eine erste Wärmelieferung könnte im Idealfall im Frühjahr 2027 erfolgen.

Der kommunale Energieplan ist für die Erfolgchancen des Seewasser-Wärmeverbundes von grosser Bedeutung. Der für den Wärmeverbund realistische Projektperimeter soll zeitnah präzisiert werden, damit der Energieplan festgesetzt werden kann. Die Gemeinde und die AEW werden die Bevölkerung weiterhin über wichtige Projektschritte informieren.



Seebad Kilchberg und Gebäude der Lindt & Sprüngli (zvg)

26. August 2024

AEW Energie AG
Unternehmenskommunikation

Weitere Auskünfte: Daniel Wernli, Leiter Wärmeproduktion, T +41 62 834 21 11

Download: www.aew.ch/aktuell

Die AEW Energie AG ist ein selbstständiges Unternehmen des Kantons Aargau. Mit der sicheren und klimafreundlichen Energieversorgung leistet die AEW einen wesentlichen Beitrag zur Standortattraktivität und zur Lebensqualität in der Region. Sie strebt Klimaneutralität bis spätestens 2040 an. Als integrierte Energiedienstleisterin engagiert sich die AEW mit der Produktion von Strom und Wärme/Kälte sowie als führende Netzbetreiberin und Lieferantin für ihre Kunden. Für die Stromproduktion fokussiert die AEW auf Wasserkraft sowie Solar- und Windenergie. Zudem erbringt sie Dienstleistungen in netz- und energienahen Bereichen sowie in der Telekommunikation.

Weitere Informationen und Downloads finden Sie unter www.aew.ch.